

SÓLO A AYUNTAMIENTOS SOCIALISTAS DE LA PROVINCIA PUEDE SUPERAR 15 MILLONES

El PSOE propondrá que la Junta pague por ley la deuda con los consistorios

Además, quieren que el Gobierno regional se haga cargo de los costes financieros derivados de sus impagos y que ahora pagan los municipios

MERCEDES CAMACHO

Ciudad Real

El Grupo Socialista va a presentar en las Cortes de Castilla-La Mancha una enmienda a los presupuestos con el que se pretende que la Junta de Comunidades tenga que abonar por ley la deuda contraída con los ayuntamientos y que ese pago "no sea una decisión política arbitraria, sino que sea una decisión legal".

Así lo explicó ayer en rueda de prensa el secretario general del PSOE en Ciudad Real, José Manuel Caballero, quien destacó que el impago actual -que en la provincia, sólo en el caso de consistorios socialistas podría superar los 15 millones de euros- está provocando situaciones "sangrantes" y "dramáticas".

Por citar sólo algunos ejemplos, señaló que en el caso de La Solana la cifra supera los 2,3 millones de euros, 300.000 a San Carlos del Valle, 600.000 a Villanueva de la Fuente, 460.000 a Villahermosa, 140.000 a Villamuriar, 200.000 a Alcolea de Calatrava, 150.000 a Fuenllana, 35.000 a Cañada de Calatrava, 30.000 a Caracuel o 652.700 euros al Ayuntamiento de Castellar de Santiago.

Por eso, la propuesta que van a plantear los socialistas a las Cortes regionales es que el Gobierno castellano-manchego tenga la obligación de realizar cuatro pagos cada año -uno al inicio de cada trimestre- para que los ayuntamientos puedan hacer frente a los servicios que son de atención directa a los ciudadanos, como las residencias de mayores, comedores sociales, ayuda a domicilio o atención a los consumidores.

Subvenciones

Por lo que se refiere al caso de las subvenciones, piden que se establezca que el 50% se ingrese al ayuntamiento 30 días después de la concesión como máximo y el resto al justificarse.

Y, si se trata de inversiones, pedirán el consistorio pueda presentar certificaciones o facturas periódicas de las mismas y que se abonen no más de 30 días después de su recepción.

Además, el objetivo de esta



Desde la izquierda, Carmen Ballesteros, José Manuel Caballero y Jacinta Monroy

enmienda incluye que los costes financieros que pudieran generarse del impago de la deuda por parte de la Junta a los ayuntamientos sean asumidos por el Ejecutivo autonómico.

“Es una buena iniciativa, sin color ni matiz político o ideológico, que sólo busca solucionar los problemas que tienen los ayuntamientos por este motivo, indicó Caballero, quien agregó que esta situación se vive “al menos en los del PSOE, imaginemos que a los del PP también, porque lo que sería injustificable es que se castigara a los ayuntamientos que tienen un alcalde socialista y por otro lado se pre-

miara a los del Partido Popular pagando lo que es obligado”.

Un ejemplo de lo que supone para los ayuntamientos esa deuda que genera el Gobierno regional por que los municipios prestan servicios que no son de su competencia, sino de la Junta, y que no les abona, es Castellar de Santiago, tal y como explicó su alcaldesa, Carmen Ballesteros.

Discriminatorio

La también responsable de municipios pequeños en el PSOE provincial explicó que, pese a sus reiterados intentos por obtener una respuesta por parte del Gobierno de Cospedal, sólo tie-

ne “la callada por respuesta, falta de respeto y un trato discriminatorio”.

Ballesteros dijo que desde su ayuntamiento siempre han mostrado “la comprensión por las dificultades económicas del momento”, y aún así han tenido que adelantar gastos impropios y 120.000 euros en intereses por culpa de los impagos de la Junta, por lo que no descarta emprender acciones judiciales ante lo que considera una actitud del Ejecutivo de Cospedal “injusta” y “maliciosa” que requiere una “respuesta legal y moral” por parte del Ejecutivo autonómico. □

Monroy pide “lealtad administrativa”

Por su parte la secretaria provincial de Política Municipal y alcaldesa de Argamasilla de Calatrava, Jacinta Monroy, pidió a la Junta “lealtad administrativa” con los ayuntamientos “porque parece que cada año a finales pedimos el aguinaldo, cuando lo que queremos es cobrar lo que se nos debe por un servicio que, aunque no es de nuestra competencia, nosotros ya hemos prestado”. Monroy, que destacó el

esfuerzo que hacen los consistorios para bajar la deuda y cumplir con los objetivos de Bruselas, lamentó que el superávit que se está consiguiendo en muchos casos no pueda revertir en los ciudadanos porque deben destinar ese dinero a adelantar el pago de los servicios de la Junta. Además, dijo que la situación es tan límite y angustiosa que, por ejemplo en su caso, a partir del 1 de enero, es decir, en menos de 15 días, “yo no sé si podré mantener el servicio

de ayuda a domicilio que le estoy dando a cien familias. Esto es una locura que incluso con elecciones el 24 de mayo el próximo alcalde se puede encontrar con esa irresponsabilidad en la gestión por parte del Gobierno de Cospedal”. Por esto insistió en que no se trata de un ataque baladí, sino “de poner encima de la mesa una situación que por seguridad jurídica y por lealtad entre administraciones tendríamos que tener para garantizar una mejor gestión”. □

BALANCE ECONÓMICO

Merino dice que Cospedal es la presidenta que necesita la región para recuperarse

LANZA
CIUDAD REAL

La secretaria de Comunicación del PP, Lola Merino, ha asegurado que Cospedal es la presidenta que necesita Castilla-La Mancha para completar su recuperación económica”. Estas han sido las palabras de Merino durante una rueda de prensa en la que ha hecho balance del año en materia de creación de empleo, un año que, en la región, termina con 20.355 parados menos y 15.600 afiliados más a la Seguridad Social que hace doce meses. Estos son, en su opinión, “datos muy significativos que marcan una tendencia esperanzadora” ya que es la primera vez que el paro ha bajado en un mes de noviembre y nunca antes se había reducido tanto el paro de año en año, hasta alcanzar 15 meses consecutivos de creación de empleo.

En este sentido, la portavoz popular ha recordado que en noviembre de 2011, se reducía empleo a un ritmo del 11,5% y, en noviembre de 2014, se está creando empleo a un ritmo del 8%. Además, ha destacado que de las cuatro provincias españolas que más contrataciones indefinidas han registrado, tres son de Castilla-La Mancha: Albacete con un 67%; Ciudad Real con un 65% y Toledo con un 45%.

Merino ha insistido en que, cuando finalice esta legislatura, el Gobierno de Cospedal habrá invertido más de 720 millones de euros en creación de empleo y serán 4.220 las empresas de la región que han comenzado a exportar sus productos.

Está convencida la portavoz popular de que la mejora laboral ha sido posible gracias a que las políticas puestas en marcha por el Ejecutivo de Cospedal se basan en el fomento del emprendimiento, el desarrollo de la innovación, las ayudas a la contratación, las acciones formativas y la internacionalización de los productos de Castilla-La Mancha.

Son, en opinión de Lola Merino, “datos esperanzadores a los que hay que añadir el mantenimiento de los servicios sociales básicos en la región o la apertura de nuevos centros de salud y nuevos colegios, sin olvidar que se ha pagado lo que los socialistas dejaron a deber como, por ejemplo, 80 millones de euros en concepto de IVA”. □